

Belley et le Bas Bugey

BREGNIER-CORDON

Pic Bois : une entreprise naturellement éco-responsable

Pour ce concepteur et constructeur de panneaux signalétiques, business rime avec respect de l'environnement

Depuis 19 ans, Pic Bois conçoit et construit des panneaux signalétiques et du mobilier de loisir en s'appuyant sur l'éco-conception et l'accessibilité pour les personnes à mobilité réduite. « Nos clients sont essentiellement des collectivités qui cherchent à mettre en valeur leur patrimoine ou leurs implantations touristiques », explique Bruno Chataignon, PDG de l'entreprise.

L'entreprise dégage un chiffre d'affaires de 2,8 millions d'euros

En alliant business et respect de l'environnement, la société a trouvé son équilibre. Elle emploie aujourd'hui une trentaine de personnes

sur le département et dégage un chiffre d'affaires de 2,8 millions d'euros. « Nos résultats sont en constante progression. Nous restons pourtant vigilants. En ce moment, les finances publiques des collectivités ne sont pas toutes au beau fixe », nuance Bruno Chataignon.

La force de l'entreprise : se démarquer de la concurrence en privilégiant l'éco-conception. Pour elle, la protection de l'environnement n'est pas qu'un slogan. « Nous utilisons, autant que faire se peut, le bois et les matériaux naturels pour réduire l'impact environnemental de nos produits ». Cette façon de voir les choses, « un peu inconsciente au départ », est maintenant devenue une véritable philosophie dans les ateliers

de Pic Bois. Si l'entreprise s'attache à travailler sur des supports en bois, le choix des produits nécessaires à la conception des panneaux n'est pas en reste. « Nous avons réussi à réduire de 80 % notre consommation de solvants en nous équipant d'un dispositif pour appliquer des lasures à l'eau » précise Bruno Chataignon.

D'ailleurs, l'atmosphère dans les ateliers s'en ressent. « En économisant des tonnes de produits chimiques, je pense que nous contribuons aussi à préserver la santé de nos employés ». Le bâtiment qui héberge l'entreprise est, lui aussi, un modèle du genre. La toiture a été entièrement isolée et les locaux sont en grande partie chauffés par une chaudière bois. Elle est alimentée à partir des chutes qui proviennent des ateliers. Bref, la boucle est bouclée. Mais pour aller encore plus loin, Pic Bois loue son toit à une entreprise. Cette dernière vient d'y installer 1 700 m² de panneaux photovoltaïques, « c'est une des plus grandes surfaces de la région. Sa mise en service est imminente, vraisemblablement fin février ou début mars ».

Tous ces efforts en faveur de l'environnement sont devenus un véritable atout commercial au fil des années. « Notre démarche n'a pas toujours été comprise mais nos clients sont de plus en plus sensibles à ces thématiques ».

Vincent Patrin



Bruno Chataignon devant quelques productions de l'entreprise dont la maison mère est située à Bregnier-Cordon / Photo Vincent Patrin



Le toit de l'entreprise accueille 1 700 m² de panneaux photovoltaïques / Photo Vincent Patrin